

Zeitschrift: Appenzeller Kalender

Band: 166 (1887)

Artikel: Kurze Abfertigung

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-373959>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

was sie hinter seinem Rücken mit der Nadel verdiente, würde dazu noch lange nicht ausgereicht haben. — Heute giebt es gewiß wieder ein Geldgeschenk. — St, er kommt!

Martin öffnet die Küchenthür. — „Guten Morgen, Fränti, viel Glück zum Geburtstag! Komm, da auf dem Tisch liegt das Geschenk.“

Richtig, — wieder ein spiegelblankes Fünfdollar-Goldstück. Ehe Franziska es ergreift, umhalst sie den Mann. „Dank Dir, Dank Dir von Herzen! — Heut, heut machst Du mich recht glücklich damit!“

„Nun, warum denn gerade heut? Was ist's denn, daß Du so arg auf Baargeld bist? Du hast am Ende gar Schulden und brauchst heimlich Geld?“

„Ja, ja, heimlich Geld — und es ist mir sehr, sehr sauer geworden.“ — — Thränen ersticken ihre Stimme.

„Was Du nicht sagst!“

„Und noch mehr, lieber, guter Mann, es lastet noch eine große Schuld auf mir und jetzt endlich kann ich sie bekennen!“

„Sapperment, da soll ich wohl gar erschrecken, was da herauskommt?“

„Martin, verzeih' mir — damals, vor drei

Warnung und ihre Folgen.

Einem Thurgauer, der seinem Kreditor in St. Gallen den Jahreszins brachte, wurde mit holländischem Käse aufgewartet. Der Bauer, ein großer Käseliebhaber, machte sich sofort gierig über seine Leibspeise her und verschlang rasch ein Stück nach dem andern. Um den Bauer zur Mäßigkeit zu mahnen, sagte der Herr: „Es ist holländischer Käse.“ — „So! ich habe noch keinen so guten gegessen“, erwiderte der Bauer und hieb auf's neue d'rauf los. Der Herr, dem dies mißfiel, sagte hierauf mit verschärfter Betonung: „Man kann leicht zu viel von diesem Käse essen, ja sich sogar durch den Genuss desselben den Tod herbeiziehen.“ Den Rest in den Sack steckend, sagte der Bauer: „Dann will ich aufhören und ihn meiner Frau zu essen geben.“

Kurze Absfertigung.

Die Kaiserin Katharina von Russland (gestorben 1796) liebte von ihren Beamten stets schnelle, bestimmte und kurze Antworten, un-

Jahren, Du weißt, als alle Leute nach den Sparkassen liefen, habe auch ich — —“

„Unser Viertelchen geholt“, fällt ihr der Mann ins Wort — „habe mir es stehlen lassen und habe geglaubt, daß der du m m e Mann es nicht erfährt, daß er mir meine Angst und meinen Kummer nicht vom Gesicht abliest, — habe geglaubt, daß der b ö s e Mann mich die langen drei Jahre meine schwere Sorge werde allein tragen lassen, daß er die Hände in den Schoß legen und ruhig zusehen wird, wie ich mich überarbeite und abhärme.“ —

Größer und größer werden Franziska's Augen.

— „Wie, Martin, Du weißt schon lang und hast — das Alles nur gethan, um —“

„Freilich, Närrchen, um den dummen Streich, den die Fränti begangen, so schnell wie möglich wieder gut zu machen!“

Schluchzend liegt das Geburtagskind an der Brust seines besten, besten Freundes auf Erden.

„Gelacht jetzt, Fränti! Das erste Viertelchen ist ja wieder da, und das zweite dazu! Jetzt macht's ein halbes Tausend. Nun frisch drauf los mit vereinten Kräften, daß bald die zweite Hälfte dazu kommt!“

kümmert, ob sie dieselben dann auch richtig zu geben im Stande seien. Einer ihrer Kammerherren brachte es denn hierin auch zu einer wahren Virtuosität. Eines Tages meldete derselbe der Monarchin die Ankunft eines Courriers aus Wien, ohne sich vorher nach den Umständen seiner Reise erkundigt zu haben.

„Wie lange ist der Courrier auf dem Weg gewesen?“ fragte die Kaiserin.

„Acht Tage, Ew. Majestät!“ erwiderte der Kammerherr.

Bewundert über die damals unglaubliche Schnelligkeit fuhr die Monarchin fort: „Welchen Weg hat er denn genommen?“ — „Über Frankfurt, Leipzig, Hamburg und Amsterdam, Ew. Majestät.“

„Ei, wo bleibt denn da die Geographie?“ fragte Katharina, ungläubig lächelnd.

„Die hat er links liegen gelassen Ew. Majestät!“ versetzte mit ruhiger Bestimmtheit der unverwüstliche Kammerherr.